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Protokoll der Mitgliederversammlung 10. Januar 2023 um 18 Uhr im Club  

- Präsenzveranstaltung 

 

TOP 1 

Der erste Vorstand eröffnet die MV um 18 Uhr und begrüßt die Mitglieder, er stellt fest, dass form- und 
fristgerecht am 16. November 2022 per Mail schriftlich eingeladen wurde. Anwesend sind: Bärbel 
Mikulla, Cornelia Kapfhammer, Andreas Woosmann, Felix Schweikl, Florian Kapfhammer, Günther 
Mikulla, Markus Kraus, Peter Lux, Richard Blieninger, Robert Grundner, Rudolf Bittner, Stefan 
Samweber, und ab 19.15 Uhr Martin Breuer. Die Versammlung ist Beschlussfähig, eine Teilnehmer-
quote sieht die Satzung nicht vor. Alle Teilnehmer sind stimmberechtigt.  
 
Markus Kraus wird mit 12 Ja-Stimmen bei 0 Enthaltungen und 0 Gegenstimmen zum Protokollführer 
gewählt. 
 
TOP 2 
Bericht des Vorstands über die Vereinsentwicklung, Raum, Geräte, … 
Der Vorstand stellt fest, dass der Snookerclub 147 München e.V. mit 39 Mitgliedern in das Jahr 2022 
gestartet war, davon ist eines zum 31.12. ausgetreten (Klaus Richterich) aber acht Mitglieder sind 
dazugekommen (Alexander Wittmann, Alexander und Daniel Marcinkowski, Ariane, Franziska und Lukas 
Frimberger, Martin Helfer und Manuel Ederer) so dass der Club momentan 47 Mitglieder hat und wieder 
an der Grenze zum Aufnahmestopp angekommen ist. Wir haben zwei (beitragsfreie) Ehrenmitglieder, 
Lasse Münstermann und den neuen/alten Landes-Schiedsrichter-Obmann Andreas Woosmann. Die 
Raumsituation ist unverändert, auch hat der Vermieter bis jetzt keine Mieterhöhung oder Nebenkosten-
anpassung gefordert. Der Bauingenieur im 1. Stock lässt keine Auszugsabsichten erkennen. Sollte ein 
Mitglied ihm in den nächsten Wochen begegnen, bitte freundlich Grüßen und sich mal danach 
erkundigen, ob irgendwann Aussicht besteht, sein Büro zu übernehmen. Langfristig wäre eine Situation 
mit 4 Tischen angenehmer. 
Spielmaterial 
Tische und Banden wurden neu bezogen, ein neues Tuch für eine Tischfläche ist noch übrig, die 
Banden sollen wenn möglich dieses Jahr nicht neu bezogen werden. Hilfsqueues sind jetzt an allen drei 
Tischen vorhanden.  
Felix Schweikl präsentiert die Statistiken zu den Tischbuchungen, im Juni mit knapp 100 am geringsten 
und im November mit ca. 175 am höchsten, im Schnitt ca. 125 Buchungen im Monat, Tisch 3 wird meist 
etwas weniger gebucht als die beiden Tische unten. Nach Wochentagen ist Sonntag gefolgt von Freitag 
am wenigsten los, Donnerstag und dann Dienstag ist am meisten belegt. Unsere Ü60 Mitglieder und fast 
gleichauf die Ü50er Gruppe spielen häufiger als die personell gleich starke U30er Gruppe. Unsere 5 
Ü30er halten sich sehr zurück, während auch die personell stärkste Ü40er Gruppe sich nicht ganz so 
häufig einbucht. Die Jobbelastung scheint doch den Sport etwas auszubremsen? 
 
TOP 3 
Bericht von Felix Schweikl über die sportliche Situation. Mit drei Mannschaften ist der SC 147 im BBV 
aktiv. Alle drei Mannschaften schlagen sich wacker: Die erste auf Platz 2, die zweite auf Platz 5 in der 
Verbandsliga Süd die dritte in der Landesliga Süd (ehem. Bezirksliga) auf Platz 4. Einzelerfolge erzielten 
Florian als Sieger und Rudi als zweiter der Vereinsmeisterschaft, Peter und Martin Br. als erster und 
zweiter der Bezirksmeisterschaft der Senioren, Florian und Felix waren zweiter und vierter der 
Bezirksmeisterschaft der Herren und Teilnehmer der Landesmeisterschaft der Herren. Felix Breuer 
wurde Bayerischer Meister der Jugend U 15. Felix Breuer, Florian und Uli Kapfhammer hatten sich 
zur Deutschen Jugendmeisterschaft qualifiziert und teilgenommen und beachtliche Platzierungen 
erreicht.  Gratulation allen Einzel- und Mannschaftsspielern. 
In nächster Zeit steht die Ausrichtung der Bezirksmeisterschaft-Senioren im Club am 4.3.2023 an. 
Teilnahmeberechtigt sind alle Spieler (-Innen?), die am 1.1.2023 mindestens 40 Jahre alt sind. Um rege 
Beteiligung wird gebeten. Zur BezM-Herren am 18.3. sind nur männliche Spieler zugelassen, die Damen 
sind ja bereits für die Bayerische Meisterschaft der Damen direkt qualifiziert. Bei den „älteren“ Herren 
gilt, sie können zwar an den beiden Bezirksmeisterschaften antreten, müssen sich im Fall der 
Qualifikation dann aber für eine der beiden (Herren/Senioren) Bayerischen Meisterschaften entscheiden. 
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TOP 4 
Kassenbericht und Entlastung von Vorstand und Kassenwart. 
Diskussion und Beschluss des Finanzplans. 
Peter Lux weist auf die vereinsinterne Öffentlichkeit der Buchführung hin und erläutert den Finanzplan, 
der Bestandteil der Einladung zur MV war. Einnahmen und Ausgaben für Getränke und Süßigkeiten 
decken sich nur annähernd, was vermutlich an nicht abgerechneten „Strichlisten“ und vielleicht auch an 
einer gewissen Vergesslichkeit beim Eintragen liegt. Daher bitte in Zukunft: 
Erst den Strich, dann das Getränk; und bitte  
¼-Jährlich die Listen abrechnen. 
 
Für das Jahr 2023 wird dem Vorstand eine erhöhte Sparsamkeit auferlegt, Nebenkosten-
Preissteigerungen werden auch an unserer Clubmiete nicht spurlos vorübergehen!  
Die Aktiven-Pauschale des BBV (40 € je aktiv gemeldetem Spieler = 800 €/Jahr) wollen wir weiterhin 
nicht den Spielern berechnen sondern von den Clubeinnahmen bezahlen. 
Peter stellt die Frage nach der Entlastung zunächst des Vorstands insgesamt, dann des Kassenwarts: 
Der Vorstand wurde mit 12 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen, 0 Nein-Stimmen entlastet. 
Der Kassenwart wurde mit 11 Ja-Stimmen, 1 Enthaltungen, 0 Nein-Stimmen entlastet. 
Der Club bedankt sich bei allen dreien, Felix, Markus und Peter für die geleistete Arbeit. 
 
TOP 5 
Vorlage der Satzungsänderungen. Diskussion und Beschluss. 
a) Verlegung des Vereinssitzes aus München nach Kirchheim, Klausnerring 15 (Spielstätte) 
b) Verkürzung der Ladungsfristen zur Mitgliederversammlung 
c) Redaktionelle Vereinfachungen bei § 10 Nr. 8 Wahlen 
d) Umbenennung der Vorstandsämter in erster Vorsitzender und zwei gleichberechtigte Stellvertreter 
e) Ehrenamtspauschale als Möglichkeit 
Peter erläutert: 
Der offizielle Vereinssitz soll aus München weg an die Spielstätte Klausnerring 15 in 85551 Kirchheim 
verlegt werden, weil es keinerlei Vorteil – z.B. Fördermittel –gebracht hat und der Landkreis die Ver-
waltungsarbeit mehr erleichtert als das KVR der LHM. Außerdem ist zu bedenken, dass Peters Privat-
wohnung als Vereinsbüro nur so lange für den Club funktioniert, wie Peter eben im Vorstand ist. Die 
langen Ladungsfristen zur MV machen den Club unflexibel. Cornelia schlägt aber vor, die Ladungsfrist 
für eine AO-MV nur auf drei Wochen zu verkürzen. Eine Abstimmung darüber ergibt eine Zustimmung zu 
Cornelias Vorschlag aller anwesenden Mitglieder ohne Gegenstimmen, ohne Enthaltungen. Die 
praktische Arbeit im Vorstand hat ergeben, dass für den SC147 eine Benennung der Vorstandsämter in 
erster Vorsitzender und zwei gleichberechtigte Stellvertreter mit den erforderlichen Anpassungen der 
Satzung günstiger ist. Die Aufgaben des Kassenwarts wurden ohnehin von Peter erledigt. Moderne 
Vereinssatzungen enthalten die Möglichkeit, eine Ehrenamtspauschale auch für Vorstandsmitglieder zu 
bezahlen. Die entsprechenden Steuervergünstigungen setzen aber den Passus in der Satzung voraus. 
Ein aktuelles Anliegen ist damit im Moment nicht verbunden. 
 

Die Satzungsänderungen werden in der als Anlage beigefügten Form beschlossen mit  
 
12 ja Stimmen, bei 0 Enthaltungen und 0 Gegenstimmen. 
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TOP 6 
 
Wahl des Vorstands 
Erster Vorsitzender Peter Lux steht zur Wahl 
 
Mit ja haben gestimmt: 11, mit nein haben gestimmt: 0; Enthaltungen 1. 
Peter Lux nimmt die Wahl an. 
 
Stellvertretender Vorsitzender Markus Kraus steht zur Wahl 
 
Mit ja haben gestimmt: 11, mit nein haben gestimmt: 0 Enthaltungen 1. 
Markus Kraus nimmt die Wahl an. 
 
Stellvertretender Vorsitzender Felix Schweikl steht zur Wahl 
 
Mit ja haben gestimmt: 11, mit nein haben gestimmt: 0 Enthaltungen 1. 
Felix Schweikl nimmt die Wahl an. 

 
Sonstiges / Verschiedenes 
Getränke und Süßigkeiten Selbstabrechnung je Quartal. 
Clubreinigung 
Regelkurs zur Vermeidung weiterer Miss-Verständnisse 
Andreas Woosmann, der neue/alte Landes-Schiedsrichter-Obmann für Snooker wird uns im Club eine 
Art Regelkurs mit dem Arbeitstitel 

„Spielvorteile durch Regelwissen im Snooker“ 
 anbieten. Dazu bietet sich Samstag, der 11. März 2023 an. Es wird genügen, hier den Raum im ersten 
Stock mit einem Tisch zu nutzen. Der Kurs wird so ca. 4 Stunden in Anspruch nehmen und viele 
praktische Teile enthalten. Kosten, die evtl. der BBV erhebt, wird der Club tragen.  
 
 
Kirchheim bei München, 19. Januar 2023 
 
Protokollführer      1. Vorstand 
 
 
 
 
_________________________________   ________________________________ 
 
Markus Kraus      Peter Lux 


